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新闻追踪

别误读！
数字人民币试点
仍是“4＋1”

商务部近日印发《全面深化服务
贸易创新发展试点总体方案》，其中公
布了数字人民币试点地区：在京津冀、
长三角、粤港澳大湾区及中西部具备
条件的试点地区开展数字人民币试
点。记者15日了解到，目前数字人民
币试点仍是“4＋1”，先行在深圳、苏
州、雄安新区、成都及未来的冬奥场景
进行内部封闭试点测试，并没有变化。

当前，不少国家都在进行法定数
字货币的研究，但在技术路线、运行体
系、投放路径上各有不同。在谈及我
国法定数字货币时，中国人民银行行
长易纲曾介绍，人民银行把数字货币
和电子支付工具结合起来，将推出一
揽子计划，目标是替代一部分现金。

也就是说，咱们国家的法定数字
货币，就是纸钞的数字化替代，是“人
民币的数字化”。此前，央行数字货币
研究所所长穆长春表示，数字货币的
功能和属性跟纸钞完全一样，只不过
它的形态是数字化的。

随着移动支付深度融入我们的日
常生活，对于数字人民币的使用场景
应该并不陌生。只要你我手机上都有
数字人民币的数字钱包，那连网络都
不需要，只要手机有电，两个手机“碰
一碰”，就能把一个人数字钱包里的数
字货币，转给另一个人。

这很像现在“挥一挥”等非接触支
付方式，但又有所不同。数字人民币
在支付时可能不需要绑定任何银行账
户，而微信支付、支付宝的支付转账背
后仍需要绑定银行卡。

据此，不少专家直言，数字货币的
未来必须和“炒币”分开。穆长春也曾
强调，要坚持“币花不炒”。可见，数字
人民币就是用来流通使用的，绝不是
用来“炒币”赚钱。

记者从人民银行了解到，目前数
字人民币已经基本完成了顶层设计、
标准制定、功能研发、联调测试等工
作，将先行在深圳、苏州、雄安新区、成
都及未来的冬奥场景进行内部封闭试
点测试。也就是说，如果顺利的话，北
京2022年冬奥会上也许能“一睹芳
容”。

（据新华社）

“新冠肺炎疫情在全球持
续蔓延，我国是受疫情严重影
响最早的国家，现在总体控制
得比较稳定：本土的疫情传播
基本阻断了，间断散发的小规
模流行和暴发会常态化出现，
境外流行对我国输入压力长期
存在，社会生产生活、经济运行
和疫情的流行、防控之间，形成
了新的常态。这就是我们目前
面临的状况。”

昨天，在青岛举行的第二十
二届中国科协年会上，中国工程
院副院长、中国医学科学院北京
协和医学院院校长王辰院士分享
了他对我国当前及未来一段时期
疫情防控的判断和建议。

“目前我国新冠肺炎疫情总
体得到控制，间断发生小规模流
行，间有小规模暴发。于是有人
说，这是一个后疫情时代。但需
要强调的是，现在不是后疫情时
代，而是疫情时代。”王辰说。

他表示，现在作为疫情时代
的一个中间的时间点，到底是早
期、中期还是后期，是需要考量和
估量的，我们对新冠肺炎这一疾
病本身的规律及其他很多特点还
没有掌握。因此，很难对疫情发
展的趋势做出一个很有把握的预
测，预判疫情难度极大，精确的预
测几乎不可能。

武汉、北京、大连的疫情，以
及国际上多次疫情，都与海鲜市

场、加工厂密切相关。对此王辰
分析，海鲜通过冷链运输，病毒容
易存活，而海鲜是跨长距离运输
的一类食品，这意味着包括来自
疫源地等世界各地的海产品都可
能运进国内。

王辰提醒，虽然我国疫情已
得到明显控制，但现在还没到可
以懈怠的时候，接下来需要警惕
和预防新冠肺炎在秋冬和春季与
流感相交织。

“到秋冬季节，新冠肺炎会不
会和季节性流感、某种新型流感
等呼吸道传染病交织出现、交互
影响，进而增加疫情的复杂性？
有没有其他的一些人类社会的或
者自然界的因素也参与其中？这
些都是我们必须要考虑的。”王辰
说。

他进一步解释，对传染病的
流行来说，社会状况和自然环境
的变化都至关重要，而且历史上
已经不止一次出现了多种传染病
交互存在的情况，这是人类最难
防范和应对的，必须心存戒惧之
心。

他说，新冠肺炎在秋冬和春
季一旦合并流感，会增加鉴别诊
断难度，隔离人群的难度与成本
也会明显加大，社会资源投入显
著增加，人群死亡率可能会明显
上升。“实际上，每年流感的死亡
人数不少，若和新冠肺炎交织在
一起，对社会心理、社会稳定的冲

击不可小觑。”
“及时普遍接种流感疫苗是

最有效的办法。流感疫苗要争取
在今年9月底以前接种，不要晚
于10月份，并且要充分地大人群
接种。”王辰建议。

疫情流行成为新常态，防控
到底要做到什么程度？王辰表
示，由于社会资源有限，不能总是
无限量地放大社会的防控措施，
不计成本和效益一味追求把疫情
压至零，而要根据疫情的消长情
况适法适度。应采取收放自如的
防控措施，在可控的程度上对疫
情适度控制，这符合疾病本身的
规律和人类多方面的协调发展要
求。

“应对策略要始终维持在把
疫情压到一定的程度，同时社会
能够相对正常运转的状态，也就
是中央提出的协调好疫情防控和
社会经济发展之间的平衡。”王辰
说。

王辰提出，目前疫情防控要
从全面的应急处置转变为常态
化的防控与应急处置相结合，社
会和经济生活兼顾防疫的新常
态。一方面应启动严重情景应
急的准备工作，对疫情精确掌
握、及时发现、筹谋准备；另一方
面应建立高度敏感的新冠肺炎
和流感等呼吸道传染病常年监
测系统。

（据新华社）

本报讯 8月15日，无锡高
新区与闻泰科技股份有限公司举
行签约仪式，总投资超100亿元
的闻泰无锡超级智慧产业园落户
高新区。市委书记黄钦出席签约
仪式。市委常委、常务副市长朱
爱勋讲话，副市长、高新区党工委
书记、新吴区委书记蒋敏，闻泰科
技股份有限公司董事长张学政分
别致辞。

闻泰科技是全球领先的通
讯和半导体企业，目前已经形成
从芯片设计、晶圆制造、半导体
封装测试到产业物联网、通讯终
端、笔记本电脑、物联网、汽车电
子产品研发制造于一体的产业
布局。

此次签约落户的超级智慧产
业园项目与我市产业发展方向高
度一致，将为无锡深入推进产业
强市、构建自主可控的现代产业

体系注入新的动力和活力。
张学政在致辞时说，无锡拥

有一流的投资和产业环境，是发
展信息技术产业的一片沃土，公
司去年在锡投资的项目仅用4个
月就投入生产，当年产值超26亿
元并实现盈利，呈现出良好的发
展态势。闻泰科技十分看好无
锡，将坚持把无锡作为最重要的
产业布局地，致力推动优质项目、
优质资源向无锡集聚、在无锡落
地，共同为长三角乃至全国信息
产业发展作出更大贡献，谱写出
携手共进、互利共赢的合作新篇
章。

当前，高新区正在全力打造
两千亿级的物联网和千亿级的集
成电路两大产业集群。高新区负
责人表示，将以此次签约为新起
点，进一步拓展合作领域、提升合
作层次，加大与闻泰科技在集成

电路等领域的合作力度。同时将
全面秉承“无难事、悉心办”的理
念，一如既往当好“店小二”“急郎
中”，为企业提供更加广阔的发展
空间、更加贴心的政务服务，助力
产业园项目开工早、达产快、效益
高。

据悉，闻泰无锡超级智慧产
业园将按照国际顶级标准建设，
采用最先进的生产设备实现高度
自动化，围绕手机、平板、笔记本
电脑、服务器、无线耳机、物联网、
无线路由、可穿戴设备等产品，建
设世界最先进水平的1+8+N智
慧超级工厂及研发中心。项目达
产后销售规模将达500亿元，到
2028 年预计可累计实现超过
2600亿元产值，并形成超3000
人的研发团队规模，释放出强大
的创新驱动力。

（惠晓婧）

闻泰无锡超级智慧产业园落户高新区
构建自主可控的现代产业体系

后疫情时代提法有误

不可懈怠，仍需严防秋冬疫情


